

# SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN  
Ciudad Universitaria, 02 de diciembre de 2014.

---



## **La UAEM en la prensa:**

Realiza UAEM edición número trece de la Feria del VIH-Sida

## **Estatal:**

Conmemoran Día Internacional de la Lucha contra el Sida, en la UTEZ

## **Nacional:**

Hoy, firmarían regreso a clases en el IPN

## La UAEM en la prensa:

### *Realiza UAEM edición número trece de la Feria del VIH-Sida*

En el día mundial de la lucha contra el Virus de Inmunodeficiencia Humana (VIH), la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) realiza la edición trece de la Feria del VIH-Sida con ciclos de conferencias, tianguis informativo, prueba rápida gratuita, activación física y concurso de pintura en manta. Organizada por la Facultad de Farmacia, el Centro Médico, las direcciones de formación humanística y formación deportiva, la décimo tercera Feria del VIH-Sida fue inaugurada en el auditorio César Carrizales en donde además se realizó una mesa redonda titulada: "VIH en la Sociedad", en la que participaron José Martínez Cruz, de la Comisión Independiente de los Derechos Humanos; Alfonso Leija Salas de la Iglesia Cristiana Metropolitana Renovación; entre otros especialistas en psicología y tanatología. Además se desarrolló el ciclo de conferencias con los temas: Diagnóstico situacional de pacientes del VIH derechohabientes del IMSS; Alimentación en VIH-Sida; La Sexualidad, tus emociones y el Sida; Epidemiología sobre el VIH en Morelos. Verónica Rodríguez López, directora de la Facultad de Farmacia de la UAEM, señaló la necesidad de mejorar las políticas públicas en salud con la finalidad de promover las actividades de actualización médica y farmacéutica de la pandemia del VIH Sida, así como difundir la práctica segura y responsable de la sexualidad para evitar otras enfermedades de transmisión sexual.

**La Jornada Morelos**, (Jaime Brito), [http://www.jornadamorelos.com/2014/12/2/sociedad\\_notas\\_01.php](http://www.jornadamorelos.com/2014/12/2/sociedad_notas_01.php).

**Diario de Morelos**, (Rzamora),

<http://www.diariodemorelos.com/content/d%C3%AD-mundial-de-la-lucha-contra-el-vihsida>.

**El Regional del Sur**, (Redacción),

[http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=61584:2014-12-02-06-14-51&catid=42:local&Itemid=63](http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=61584:2014-12-02-06-14-51&catid=42:local&Itemid=63).

### *Rinde su informe director de Nutrición de la UAEM*

Joaquín Salgado Hernández, director de la Escuela de Nutrición de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), rindió hoy su primer informe de actividades, en el que destacó la modificación del plan de estudios con mejoras académicas, así como la apertura de campos clínicos y prácticas para los alumnos. La incorporación del idioma inglés de forma curricular a los alumnos del cuarto semestre, así como la elección de asignaturas optativas que permitirá a los estudiantes la posibilidad de elegir las unidades de aprendizaje de acuerdo a su interés, fueron algunas de las modificaciones al plan de estudios, además de la apertura de los campos clínicos para llevar a cabo prácticas profesionales y de servicio social. La matrícula de la Escuela de Nutrición es de 640 alumnos de licenciatura en los turnos matutino y vespertino. La planta académica está constituida por 45 profesores, de los cuáles 11 cuentan con estudios de licenciatura, tres con especialidad, 23 con maestría y 8 con doctorado. Joaquín Salgado destacó que en los resultados de la evaluación docente de la Escuela de Nutrición para el periodo enero-junio 2014, tuvieron un índice mayor que el promedio institucional, y aunque los resultados muestran que en lo general el desempeño de los docentes es adecuado, su administración continúa trabajando de forma permanente en el mejoramiento de la planta académica como uno de los ejes prioritarios para el desarrollo de la institución.

**La Jornada Morelos**, (Jaime Brito), [http://www.jornadamorelos.com/2014/12/2/municipios\\_notas\\_02.php](http://www.jornadamorelos.com/2014/12/2/municipios_notas_02.php).

### *Estudiantes UAEM y UPN liberaron la caseta de Alpuyeca para protestar*

Estudiantes de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), de la Universidad Pedagógica Nacional (UPN) y habitantes de Xoxocotla y Tetelpa, realizaron ayer la "liberación" de la caseta de Alpuyeca durante hora y media, en protesta porque siguen desaparecidos los 43 estudiantes de Ayotzinapa, luego de un movimiento reprimido en Iguala, Guerrero, el pasado 26 de septiembre. Alrededor de las 11 horas llegaron a la caseta citada y se instalaron, impidieron que se continuara cobrando y dejaron pasar a los vehículos y pedían cooperación por medio de un "boteo". Por 15 minutos hicieron el movimiento en la caseta de cobro a Cuernavaca y luego se cambiaron para la que sale a Xoxocotla y balnearios y demás sitios turísticos de la región sur del Estado de Morelos. Gritaron al mismo tiempo diversas consignas como: "Todos somos Ayotzinapa" y "Nos faltan 43". Al lugar, llegaron cuatro patrullas de la Policía Federal, pero no se realizaron acciones en contra de los estudiantes y habitantes de Xoxocotla, entre estos últimos estaba el líder de los 13 Pueblos del Sur de Morelos en Defensa de la Tierra, el Agua y el Medio Ambiente, Saúl Atanasio Roque Morales.

**La Jornada Morelos**, (Hugo Barberi),

[http://www.jornadamorelos.com/2014/12/2/politica\\_notas\\_12.php](http://www.jornadamorelos.com/2014/12/2/politica_notas_12.php).

**Diario de Morelos**, (Florencio Hernández),

<http://www.diariodemorelos.com/content/recaudan-en-casetas-por-los-43>.

**El Regional del Sur**, (Estrella Pedroza y Yesenia Daniel),

[http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=61600:se-une-morelos-a-jornada-nacional-de-resistencia&catid=42&Itemid=37](http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=61600:se-une-morelos-a-jornada-nacional-de-resistencia&catid=42&Itemid=37),

[http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=61589:estudiantes-liberan-casetas-en-alpuyeca-en-apoyo-a-normalistas&catid=42:local&Itemid=63](http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=61589:estudiantes-liberan-casetas-en-alpuyeca-en-apoyo-a-normalistas&catid=42:local&Itemid=63).

**El Sol de Cuernavaca**, p.4, (Mónica González).

**La Unión de Morelos**, p.12 y 15, (Máximo Cerdio y Sin firma).

**La Unión de Jojutla**, p.3, (De la Redacción).

#### *Dona alcalde de Xochitepec un autobús a universitarios*

Xochitepec cuenta ya con un autobús propio para trasladar gratuitamente a estudiantes desde este municipio hasta la Universidad Autónoma del Estado de Morelos. Además del ahorro del pasaje, les garantiza llegar con puntualidad por la mañana a sus clases y les ofrece seguridad en el trayecto. Este transporte fue entregado por el alcalde Rodolfo Tapia López, para su administración al área de la Instancia de la Juventud, dirigida por Julio Rodríguez Hernández. El proyecto del autobús gratuito lleva el nombre de "Un viaje a la educación" y beneficia directamente a 131 jóvenes xochitepequenses y a 400 familias que se ahorrarán el gasto diario del transporte de sus hijos; parte del financiamiento para adquirir el camión es resultado de las gestiones realizadas por el alcalde Rodolfo Tapia López y el titular de la Instancia de la Juventud con el Instituto Mexicano de la Juventud (Imjuve), que aportó 200 mil pesos y el resto del dinero fue cubierto por el municipio, como lo hará con el mantenimiento mecánico, gasolina y conductor.

**Diario de Morelos**, (DDM Staff),

<http://www.diariodemorelos.com/content/dona-alcalde-de-xochitepec-un-autob%C3%BAs-universitarios>.

**El Sol de Cuernavaca**, p.8, (Jéssica Arellano).

#### *Inicia el cabildeo universitario*

Pie de foto: Los coordinadores parlamentarios de todas las fuerzas políticas representadas en el Congreso local, se reunieron con el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez. El tema abordado fue el presupuesto para la máxima casa de estudios para el año 2015.

**El Caudillo de Morelos**, p.3.

#### *Boletín*

Boletín número 40 de la Dirección de Difusión de las Ciencias de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM).

**El Caudillo de Morelos**, p.14, (UAEM).

#### *Toman ejidatarios de Xalostoc sede de la UAEM*

En protesta por la reducción en el número de carreras de 16 a cuatro, así como la suspensión de diversos beneficios a hijos de campesinos, un grupo de ejidatarios tomó las instalaciones de la Escuela de Estudios Superiores de Xalostoc, perteneciente a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), para exigir un diálogo con el rector. Los hombres del campo, aseguran que a raíz de la reestructuración de la universidad, las carreras que se impartían en lo que anteriormente era el Instituto Profesional de la Región Oriente (IPRO), se han dispersado en las diferentes sedes ubicadas en Totolapan, Jonacatepec, Tetela del Volcán y Cuautla, con lo que se dificulta la movilidad de los estudiantes hijos de ejidatarios quienes ahora tienen que gastar más en pasajes. "Que nos cumplan los acuerdos que hemos tenidos desde 1983 que el ejido le dio 30 hectáreas para que se instalara lo que era el IPRO, ha habido acuerdos de apoyos que nos están quitando, también la inconformidad es que todavía el año pasado había 16 carreras que eran impartidas aquí, ahora solo quedan cuatro que son ingenierías, estamos considerando que no es justo eso ya que los padres de familia tienen que desembolsar por los pasajes que tienen que pagar para llegar a su centro de estudios", señaló Emiliano Jesús Ruiz Barco, presidente del Comisariado Ejidal de Xalostoc.

**La Unión de Morelos**, p.7, La Unión de Cuautla, (Mario Vega).

#### *Apatía de padres de familia para aplicar plan de seguridad en escuela de estudios superiores de Jojutla*

A pesar de que alumnos, autoridades y padres de familia de la escuela de estudios superiores de Jojutla de El Jicarero, se habían comprometido a participar en un plan de acción de 14 puntos para mejorar la seguridad, éstos últimos no participaron este fin de semana en la limpieza de los terrenos que rodean la institución para mejorar la visibilidad. Laura Paola Rayo, estudiante del tercer semestre de derecho comentó que "prácticamente sólo el ayuntamiento fue el que nos apoyó. Fueron ellos y muy pocos alumnos". Apuntó que este martes, tendrán otra reunión, ahora con representantes del transporte público y autoridades municipales, para determinar la posibilidad de un mejor servicio, o incluso exclusivo para los estudiantes.

**La Unión de Morelos**, p.3, La Unión de Jojutla, (Evaristo Torres).

### *Programa de ordenamiento*

La Secretaría de Desarrollo Sustentable (SDS) y la Dirección de Ecología de Miacatlán convocan a participar en la consulta pública para la actualización del Programa de Ordenamiento Ecológico Local, el próximo 3 de diciembre en la explanada interior de la presidencia municipal. Este programa es elaborado conjuntamente con la UAEM, y comenzó el proceso con la firma de convenio entre el municipio y el gobierno del estado.

**La Unión de Morelos**, p.3, La Unión de Jojutla, (Evaristo Torres).

## **Estatal:**

### *Conmemoran Día Internacional de la Lucha contra el Sida, en la UTEZ*

Para refrendar a la UTEZ como un campus saludable, este lunes se llevaron a cabo actividades relacionadas con la prevención del VIH/SIDA en el marco del Día internacional de la lucha contra esta enfermedad. Con la presencia del Secretario de Gobierno, Matías Quiroz Medina, se llevó a cabo un ciclo de conferencias acerca de la prevención de este padecimiento que afecta a 170 mil 963 personas, de las cuales 3 mil 690 corresponden a Morelos, de acuerdo con datos del Centro Nacional para la Prevención y el Control del VIH/SIDA (CENSIDA). Esta ocasión el lema de la campaña fue "Juntos a prevenir el VIH/SIDA", porque para la universidad es fundamental propiciar una cultura de autocuidado entre los alumnos y poner a su alcance las herramientas que permitan la toma de decisiones de forma responsable y segura. El Rector de la UTEZ, Alejandro Caballero Morales, precisó que cada año en esta Universidad se realizan diversas actividades de prevención, destacando la campaña "Consciente y seguro, por los derechos sexuales y reproductivos" y las jornadas de Educación Sexual. Dijo que en este año se distribuyeron 1800 preservativos de forma orientada y gratuita, a través del Módulo de Salud Reproductiva UTEZ-IMSS por medio del cual se brindan consejerías y orientación sobre Salud Sexual. Esta ocasión con el apoyo de la fundación Pintando una vida, se realizaron más de 800 pruebas rápidas y se capacitó a cerca de mil alumnos de esta Universidad.

**El Regional del Sur**, (Redacción),

[http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=61582:2014-12-02-06-13-53&catid=42:local&Itemid=63](http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=61582:2014-12-02-06-13-53&catid=42:local&Itemid=63).

**La Unión de Morelos**, p.18, (Sin firma).

## **Nacional:**

### *Hoy, firmarían regreso a clases en el IPN*

Integrantes de la Asamblea General Politécnica (AGP) informaron que este martes 2 de diciembre, a las 15:00 horas, se instalará la octava mesa de diálogo público con el gobierno federal, encuentro en el que se tiene contemplado la firma de los ocho acuerdos alcanzados, documentos cuya redacción ya está lista para ser rubricados por ambas partes y certificados ante notario público a petición de los estudiantes. Asimismo, se tiene contemplado entregar para su firma la carta compromiso por parte del director general del Instituto Politécnico Nacional (IPN), Enrique Fernández Fassnacht, y que fue motivo de la suspensión de la mesa de diálogo, el martes de la semana pasada. Además, se aclaró que 72 horas después de la firma de los acuerdos, los estudiantes estarían en la disposición de entregar las instalaciones —44 escuelas del Politécnico se encuentran en suspensión de actividades, desde hace más de dos meses—, una vez que a los acuerdos de su pliego petitorio se les dé cumplimiento y sean publicados en la Gaceta Oficial del IPN.

**La Crónica de Hoy**, (Cecilia Higuera), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/871225.html>

**El Universal**, (Nurit Martínez),

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2014/impreso/asegura-ipn-8220ahora-si-8221-tener-disposicion-para-dialogar-220853.html>

**La Jornada**, p.39, (José Antonio Román).

### *Médicos de la UNAM desarrollan proteína para neutralizar VIH*

Médicos mexicanos están desarrollando una **proteína sintética** que genere una **respuesta inmune** en las células blanco del Virus de la Inmunodeficiencia Humana (**VIH**), reveló un estudio publicado por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) el día en que se celebra el **Día Mundial de Lucha contra el Sida**. Para combatir el virus causante del sida "trabajamos en identificar las regiones que (...) requiere para fusionarse a sus blancos e invadirlos. Si logramos bloquearlas por medio de anticuerpos neutralizantes, se evitaría la infección", explicó Leticia Moreno Fierro, que encabeza el grupo de investigación. "Si conseguimos respuestas celulares específicas", los linfocitos llamados TCD8 "serían capaces de identificar a las células infectadas y lanzarles una ofensiva directa para eliminarlas". Detalló la experta de la Facultad de Estudios Superiores Iztacala de la UNAM.

**El Universal**, (EFE), <http://www.eluniversal.com.mx/ciencia/2014/unam-proteina-vih-98229.html>

*Retrasan documentos a egresados de la UAG*

Unos 50 egresados de la generación 2009-2014 de la Escuela de Derecho de la Unidad Académica de Ciencias Sociales de la Universidad Autónoma de Guerrero (UAG) se manifestaron media hora en la glorieta de la Diana en protesta por el retraso en la entrega de documentos oficiales, a pesar de haber pagado cada uno 3 mil pesos por derechos de tramitación. Melchor Gutiérrez, representante de los afectados, señaló que 180 no han recibido certificados, títulos ni cédulas, pese a haber egresado hace siete meses de las escuelas de derecho de la UAG en Acapulco y Chilpancingo.

**La Jornada**, p.32, (Héctor Briseño).